

令和3年5月13日(木)、沖縄県公安委員会定例会において、沖縄県警察から次の事項について報告があり、これを受けて審議等を行いました。

今週のトピック

警察から「水難事故防止運動看板掲示式の実施について」の報告がありました。

1 質疑等

(1) 令和3年6月中の行事予定について

警務部から前記事項について報告がありました。

(2) 令和3年第2回警察署長会議の開催結果について

警務部から前記事項について、「春期人事異動に伴い新体制となり、県警察が重点的に取り組むべき課題や取組方針等に関して、意思統一及び情報共有を図る目的で、警察署長会議が開催された。新型コロナウイルス感染防止のため、宮古島署長と八重山署長はリモートでの参加となった。」旨の報告がありました。

公安委員から「新聞等で署長を紹介するコーナーを見て、地域デビューを果たしたのだなと実感した。県民のために頑張っていたきたい。」旨の意見がありました。

(3) 「令和3年春の勲章伝達式」の開催結果について

警務部から前記事項について、「春の勲章伝達式が警察本部で行われた。昨年は新型コロナウイルスにより開催出来なかったが、今年度は感染防止対策を取り、受賞者の家族も参加して行われた。」旨の報告がありました。

公安委員から「新型コロナウイルスの影響で、受賞者を皆でお祝いすることが出来ないのは残念である。しかし、代替措置として色々工夫しているようなので、今後もアイデアを出して、受賞者の方に喜んでもらえるようにしてもらいたい。」旨の意見がありました。

(4) 初任科学生による野外総合訓練の実施結果について

警務部から前記事項について、「4月から警察学校に入校中の初任科学生の帰属意識の高揚を図り、同期の絆を強化する目的で、野外総合訓練が実施された。辺戸岬から警察学校までの87.8kmを駅伝方式で走行した。新型コロナウイルス感染防止のため、入校式に家族が参加できなかったため、その代替措置として、今回の訓練には家族2名までの見学参加を呼びかけ、多くの家族が訓練を見学した。」旨の報告がありました。

公安委員から「野外総合訓練は、初任科生にとっては体力をつけ、自信をつける上でも非常に良い機会だと思う。同期の絆を深めて欲しいという組織の思いを分かってもらうという意味でも良い機会であったと思う。」旨の意見がありました。

(5) 高校生を含む少年3人による覚醒剤取締法違反・大麻取締法違反事件の検挙について

生活安全部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「高校生による覚醒剤所持事件と聞いてショックを受けた。子供たちには、大人たちの危機感が伝わっていないのではないか。薬物の広がりを抑えるためにも、また親や子供たちに本気で考えてもらうためにも、薬物防止について、これまでとは違う広報の在り方を考える必要があるのではないか。」旨の意見がありました。

(6) 全国47都道府県にわたる給与ファクタリングを手口とする貸金業法違反及び出資法違反事件被疑者の検挙について

生活安全部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「他県警察と連携して検挙に至ったのは素晴らしい。貸金業は規制により上限が定められたため、今後は同様の業者が増えてくると思う。今後に備えて、ノウハウを積み上げていってほしい。」旨の意見がありました。

(7) 職務質問技能指導班員等に対する指定書交付式の実施について

地域部から前記事項について、「職務質問技能指導班員は、地域警察の職務質問の技能伝承を効率的かつ効果的に推進することを目的に設置されている。指定された職員からは、県民の安全・安心の確保のために、地域警察官に対する指導を徹底したいとの抱負が述べられた。」旨の報告がありました。

公安委員から「職務質問は特殊な技能で、警察活動の中心となるものである。先輩方の豊富な経験から得た技能を若い警察官に引き継いでいってほしい。指導員から技術を学び、それを得た上でバランス感覚も大事にしてほしい。匠の技の伝承というのは大事なことなので、今後とも頑張っていってほしい。」旨の意見がありました。

(8) 水難事故防止運動看板掲示式の実施について

地域部から前記事項について、「行楽期や夏本番を迎えるに当たり、県民や観光客等の水難事故を防止するため、水難事故防止運動やライフジャケット着用の重要性について、広く県民に周知し、啓発を図る目的で看板掲示式を実施した。海上保安庁や消防、市町村等の関係機関と連携し、情報共有を図るとともに水難事故防止に努めたい。」旨の報告がありました。

公安委員から「水上安全条例が変わって初めて迎える夏なので、皆に変わったと伝わるような夏であって欲しい。皆が集まる場所は関心が行き届いているが、そうではない場所にまで細かい目配りをお願いしたい。」旨の意見がありました。

(9) 石垣市内における準強制性交等事件被疑者の検挙について

刑事部から前記事項について報告がありました。

公安委員から「防犯カメラの威力は凄いと感じた。泥酔者が多い場所には、防犯カメラを設置した方が良い。」旨の意見がありました。

(10) ゴールデンウィーク期間中の交通事故発生状況等について

交通部から前記事項について、「ゴールデンウィーク期間中における交通事故発生状況であるが、昨年と比較して、今年は交通量が増加し、物損事故は昨年比で7割増加し

た。」旨の報告がありました。

公安委員から「昨年と比較して、状況が変わったので交通量にも影響が出たと思う。今後とも交通事故防止に努めてもらいたい。」旨の意見がありました。

#### (11) 東京2020オリンピック聖火リレーに伴う警備実施結果について

警備部から前記事項について、「県内の聖火リレーは、5月1、2日の2日間実施された。トラブル等もなく終了した。」旨の報告がありました。

公安委員から「オリンピックに向けて、これからも頑張ってもらいたい。」旨の意見がありました。

### 2 本部長総括

本部長から「新型コロナにより、全国的に緊急事態宣言やまん延防止等重点措置等が出されているが、県警察としては県民の信頼と期待に応えるために、仕事はもちろんであるが、私生活面でも最大限の感染防止対策を採っていきたい。対応を緩めることなく、引き続き緊張感を持って業務に取り組みたい。」旨の総括がありました。

### 3 決裁・報告等(7件)

警備部

- ・ 警備情勢について

広報相談課

- ・ 保有個人情報部分開示審査請求に対する審査会への諮問について

警備第二課

- ・ 警察職員等の援助要求について(回答)

交通規制課

- ・ 国家戦略特別区域法第17条第3項の規定に基づく沖縄県公安委員会への協議について

総務課

- ・ 法定苦情の受理について(報告)
- ・ 公安委員会定例会会議録の作成について
- ・ 公安委員会定例会会議録のホームページ掲載について

### 4 決定・裁定(1件)

運転免許管理課

- ・ 自動車運転免許の行政処分について